

REDACCIÓN

Calle de San Bartolomé, número 32

Teléfono n.º 6.

Precios de abono

UN MES: EN ESPAÑA : : : 1'25  
" EXTRANJERO : : : 2'25

Los manuscritos no publicados  
no se devuelven

COLABORACIÓN

# ALCOVER

Antes que su fisonomía, antes que sus poemas, conocí su palabra; con su palabra, la fadole y el equilibrio de su cerebro. Cuantos conocen a Alcover comprenderán el influjo que esas circunstancias habrán ejercido más tarde en mí. A Alcover es preciso como erle cuando discute y sobre todo, cuando en sus conversaciones refiere con expresión deliciosa y original las aventuras de su espíritu a través del arte y de la vida. Para muchos toda la personalidad de Alcover se define en sus versos. Se equivocan los que así piensan. El crítico que a menudo vive inconsciente en el fondo de cada artista, se revela en las conversaciones de Alcover con tanta o mayor personalidad que el poeta mismo.

Conocí a Alcover hace tiempo, bastantes años, en una conferencia literaria. Desde las últimas sillas del público apenas conseguía yo divisar al poeta sentado en la tribuna, al otro extremo del salón. Casi no le distinguía, pero su voz llegaba hasta mí clara y ferviente con las pausas, con el timbre, con la gracia que hacen de Alcover un «conversador» envidiable. Hablaba de la Belleza, de la Belleza, según él. En muchas ocasiones, al repasar sus versos, he recordado sus palabras. Son un credo artístico, del cual surge el amor a la vida como única fuente de inspiraciones —la vida amada, adorada con una serenidad que tanto se puede atribuir al equilibrio de las facultades del poeta como a la fascinación perenne del arte clásico.

Al poeta, el poeta de *Lálage*, *Noche de Reyes*, le conocí más tarde, en el mar, navegando yo hacia mi tierra.

En el fondo de mi equipaje, entre un montón de libros, mis únicos compañeros en aquellos días sin fin, llevaba yo los poemas de Alcover. Una mañana, a la luz de la aurora, Mallorca se borró. Por un secreto impulso busqué entonces el libro olvidado. En el instante del adiós último, los versos del «menor mallorquín de los poetas mallorquines» simbolizaron a mis ojos todo el encanto de la isla perdida. En la quietud radiante de un día de calma, bajo el suspirar y la sombra de las velas sin viento, let estrofa por estrofa. Junto a mí cantaba el timonel. Eran sus cantares cantares de mi tierra, cantares no escuchados en el transcurso de años enteros. Y yo nunca, nunca os lograría despertar en mi espíritu saturado en la poesía del poeta de Mallorca. Eran dos edades y dos amores que se encontraban.

Hoy, ante las páginas de *Meteoros*, el nuevo volumen donde Alcover ha incluido algunas de sus antiguas poesías, esas impresiones reviven lentamente. Alcover no es un poeta de notas agudas. Lo primero que se advierte en sus obras es un equilibrio absoluto entre la resignación y las aspiraciones, entre la vida y el ideal. La contraposición entre el hombre y el poeta produce en Alcover cierto humorismo que explica muy bien la huella que en sus primeros versos, dejaron los versos de Campomar. Poeta, poeta siempre, no se olvida nunca de la vida. Casi todas sus páginas han nacido bajo el ciprés de su huerto, entre las hojas se escuchó la voz de la realidad.

Y el hombre no es digno de este nombre si por lanzar su anhelo más arriba del límite prescrito a la fuerza nativa, ó en perezo imaginario marchito, desde el tranquilo pabellón escucha los gritos de la lucha; y vierte, sin que nadie lo perciba, del corazón efímero perfume, y como lento y roedor veneno el ocio le consume, sin honra para sí, ni bien ajeno. Eres el hijo pródigo que obscuro y pobre al seno del hogar regresa, que, sin haber ganado ni una hoja del lauro que colgar del viejo muro, vuelve a sentarse en la paterna mesa.

Conocido el modo de ser del poeta, se concibe perfectamente que Alcover se haya enamorado de la sobria y diáfana galardía del espíritu helénico. En un temperamento como el suyo esa atracción había de ser segura y constante. Mas el sentimiento de lo clásico sólo sirve en Alcover, de anfora. En ella vacía su alma nutrida tan tanto

como en las grandes obras de hoy, en el estudio de su yo y en la observación sincera de todo lo que le conmueve. Así, solicitado por esas distintas influencias, ha llegado Alcover a cierto *ecleptismo* en la inspiración, si vale la frase. *Noche de Reyes*, *Lálage*, *Melodía etiópica*, *Flores de almendro*, bastan a probarlo. Pero ese ecleptismo, que a veces impide penetrar a fondo el verdadero carácter del poeta, no disminuye el valor esencial de sus poesías. Ahí están hermosas y serenas como esas estatuas en cuyo granito ha quedado más que el recuerdo del artista que las produjo, el aliento de las auras de eterna belleza que las inspiró.

De eterna belleza. En cada poesía de Alcover refleja esa belleza fuerte y perdurable. En cada poesía se percibe el calor humano, esa sugestión del sentimiento oculto, de la realidad apenas adivinada hace de los versos una cumbre desde donde las almas vuelan a los espacios infinitos de la divagación propia.

Creo inútil hablar del estilo de *Meteoros*. Alcover es un estilista de una elegancia y claridad admirables. En sus versos —como ha dicho muy bien Escalas— la forma no es más que un producto simultáneo de la concepción. Ni a la rima ni al metro ha sacrificado jamás un solo matiz de la idea.

Ese es poeta. Así lo comprendo; así lo concebí la primera vez que mis ojos se somaron a sus poemas en un día de calma, en medio del mar.

M. SARMIENTO.

## El ciprés de mi huerto

Alto ciprés que quiero como hermano, pues te plantó la mano del padre mío en humilde huerto, ahora desmedrado y casi muerto, que en los albores de mi alegre infancia, recién plantado como tú, crecía, vertiendo, al florecer, tibia fragancia que a los balcones de mi hogar subía; a los balcones de mi hogar, bañados por el aliento de la mar vecina, cuando, en torno sentados de la vieja nodriza campesina, en las vigiliass del abril serenas, mis hermanos y yo, mudos y atentos, sin pestañear ni respirar apenas, oíamos sus cuentos de hadas y encantamientos, gozando, sin saberlo, en la rudeza de aquella boca sin aliento, el casto aroma de la flor de la belleza... al veros me parece, alto ciprés, tu rígida figura y el huerto sin verdura que junto a ti marchito languidece, imagen de mi alma en que no crece ni la dulce ilusión ni la alegría, y como tú, cercado de maleza, sorbiendo el jugo de mi vida, un árbol pujante y vigoroso levántase no más, y es la tristeza.

Los ecos del confuso caserío que a la ribera baja, en torno mío sonaban, y a mí espalda el apacible rumor de las domésticas labores. En vaga lontananza, como la concha azul de la esperanza, abría su regazo bonancible el mar enfrente de mi blanco nido, y al lado allá del mar, el ancho mundo, el mundo tentador, cuyo ruido parecía llegar en el profundo rumor del oleaje hasta mi oído, llamábame con voces de sirena a perseguir mis triunfos ilusorios en el tropel de su brillante escena, y la fortuna encadenar bizarro, ó, enrojeciendo la revuelta arena, aplastado morir bajo su carro.

Era la edad dichosa que sólo cantos de loor presente, era la edad riante en que la sangre bulla generosa, y el porvenir atrae desde lejos, lleno de luz y pompas y reflejos y música armoniosa, y con interno grito el corazón responde, ardiendo en apetito de alzar el vuelo sin saber adónde...

No más alta que yo tu verde copa al ausentarme de mi patria bella, te hallé gigante, al retornar a ella en el navío de dorada popa, cuando despierta la ciudad vetusta al matutino son de las campanas, vibrando el eco de su voz angusta sobre las olas de la mar lejanas; como ahora te hallé, ciprés obscuro, que el horizonte de mi hogar presides, y con tu sombra mides hasta el vacío palomar, su muro.

Dentro del alma una caricia muda parecíome sentir al ver tu rama, como torre ojival, densa y aguda, y que, severa y ruda,

como de amigo que de veras ama, al par que cariñosa, me decía tu voz... la voz de la conciencia mía:

«¿Qué fué de aquellos temerarios sueños, del entusiasmo juvenil y el brío y fogosa ambición que halló pequeños esos que dora, espacios halagüeños, el sol primaveral, en torno mío? Como ánfora vertida que el arenoso pedregal inunda, esté il, infecunda, se derramó tu vida. Orillas del oleaje del tiempo fugitivo, te has sentado cobarde y vacilante, y han volado los años y ha crecido mi ramaje, testigo de tu tiempo malogrado.

«A todos el deber, grande ó modesto, les señaló su puesto en la campaña de la vida. El uno puede el plan ordenar, blandir la lanza ó sonar el clarín que a la esperanza el corazón enciende; puede el otro labrar el hierro, fabricar la tienda, ó domeñar el potro, ó al miembro herido acomodar la venda, guiar, mandar, obedecer... Y el hombre no es digno de este nombre si por lanzar su anhelo más arriba del límite prescrito a la fuerza nativa, ó en perezo imaginario marchito, desde el tranquilo pabellón escucha los gritos de la lucha; y vierte, sin que nadie lo perciba, del corazón efímero perfume, y como lento y roedor veneno el ocio le consume, sin honra para sí, ni bien ajeno. Eres el hijo pródigo que obscuro y pobre al seno del hogar regresa, que, sin haber ganado ni una hoja del lauro que colgar del viejo muro, vuelve a sentarse en la paterna mesa.»

Así dijiste, y suspiré callado, ciprés que, de maleza rodado, con el reposo de los hombres justos, viste morir impávido a tu lado una fugaz generación de arbustos; como reliquia sola de una raza que en vano besa el sol, que halaga en vano la brisa en el verano, y en el invierno el abrego amenaza; cual monje en oración que a Dios dedica todo su ser que la pasión no trunca, que de las galas del abril abdica, que nunca fructifica ni se marchita ni florece nunca.

JUAN ALCOVER.

## LECTURAS LIGERAS

LA COMIDA DE UN MARROQUÍ

Uno de estos días con motivo de la estancia en París de la embajada marroquí, se presentaba en la terraza de un café próxima a la estación de Lyon un soberbio y apuesto moro.

En una jerga medio francesa, medio árabe, el extranjero preguntó al gerente del restaurant qué formalidades debía practicarse para retirar de la estación varias cajas conteniendo valiosos regalos, que enviaba el sultán al presidente de la República.

Satisfecha su pregunta, se hizo servir una comida de las más escogidas, a la que puso término, sin respeto a las prescripciones del Korán, por absorber el contenido de las dos botellas de excelente champagne. Después encendió un cigarrillo, luego otro y después otro; hasta que, ya próxima la hora de cerrar, se atrevió el camarero a presentarle la cuenta en lujosa bandeja plateada.

«El marroquí echó una mirada distraída sobre la cifra del importe, y con un tono muy guasón y en perfecto parisién, le dijo: «Querido mío, no dispongo ni de un céntimo para pagarte.»

Después de la sorpresa natural que produjo en el establecimiento un atrevimiento semejante, llamados dos guardias de la paz, fué el moro conducido ante el comisario de policía.

Allí el marroquí declaró que se llamaba Alexis Chanvelot, de veintiseis años, que se había teñido el rostro y las manos con una decocción de azafrán, y que habiendo sido disciplinario en Argelia donde aprendió algo de árabe, se había vestido con un sámana y otras prendas que simulaban al jaique y al albornoz, para ejecutar en París lo que muchas veces había realizado en los aduares argelinos.

El comisario le preguntó si todo eso lo había hecho para engañar mejor al dueño del restaurant.

«Soy un hombre muy inteligente, señor comisario, y me habéis comprendido, repuso sonriendo el supuesto marroquí.

Es inútil manifestar que fué inmediatamente conducido al depósito en clase de detenido.

EL CARÁCTER DE LOS LABIOS

La boca es el detalle más instructivo de la cara del hombre según afirma una autoridad en el asunto. Revela dicha fación no solamente rasgos fundamentales y heredados sino también los esfuerzos para amoldar el carácter a determinadas circunstancias.

Guardaos ¡oh lectores! de la mujer cuyos labios formen semicírculos, porque ha de ser por fuerza egoísta y antipática; y aunque su temperamento no sea glacial, la constancia no será su principal virtud.

Los labios que cuando están en reposo forman un arco hacia arriba, demuestran, según la citada autoridad, que el propietario mira las cosas por el lado optimista, y que la vida no le ha proporcionado grandes contrariedades.

Los muy sonrosados indican que el individuo gusta de las comodidades y del placer, y los labios pálidos y finos, son indicio de que la persona es de estrechas miras, a la vez que sus faltas principales son la obstinación y la presunción de no equivocarse jamás.

El hombre ó mujer cuyos labios se arquean cuando están en reposo, aunque no presenten tal inclinación cuando el rostro se anima, será casi siempre de disposición activa y formal; y en otro caso será indicio de que la persona ha sufrido grandes contrariedades.

## AL DÍA

Agua

A la caída de la tarde, con pena, miro las bandadas de mujeres que con el cántaro apoyado en la cadera, cruzan las calles en busca de agua.

Muchas fuentes públicas carecen de este precioso elemento de vida.

Las calles semejan polvorientas carreteras de la Mancha.

Las hojas de los árboles jóvenes amarillentas se retuercen por falta de agua, como amarillean y se retuercen las del libro de Eusebio Estada por sobre de incuria municipal.

El 8 de Julio terminó el Ayuntamiento sus compromisos con Fontseré, y ni una sola voz en el Cabildo municipal recordó que libres de trabas precisaba abordar seriamente el problema de abastecimiento de aguas potables.

¡Es más edificante, encierren mucho mayor interés, esas misteriosas sesiones secretas en que se habla del paradero de un carro de basural

La falta de agua constituye una epidemia.

Las estadísticas, con fúnebres lamentos, nos hablan un año y otro año de cifras demográficas que pudieran bajar, á medida que subiera el nivel del agua.

Y sigue el abandono, y cuando se reconcentran todas las energías municipales, se busca el agua junto á manantiales particulares para en suma, entablar, una serie de es caramuzas y combates en las encrucijadas de la ley de Aguas.

Pedimos agua, la sed nos ahoga, las hojas amarillentas de los árboles se retuercen agónicas, las calles polvorientas semejan carreteras de la Mancha y como remedio se nos ofrece un caudal... de pleitos.

Y aparece el amor propio armado de todas las armas, y se enconan las pasiones, y se gasta dinero, y se pierde tiempo, y seguimos sin agua, y presenciamos esas tristes procesiones de mujeres que con el cántaro apoyado en la cadera á la caída de la tarde van en busca del agua de que carecen.

Próximamente las elecciones de Noviembre, Palma debe enviar al Cabildo municipal personas que le garanticen el abastecimiento de aguas potables.

La obra de Estada «La Ciudad de Palma» debe ser el programa de los futuros ediles.

## Mme. Krüger

Un periódico de Rotterdam refiere como recibió el presidente Krüger la noticia del fallecimiento de su esposa.

Anteayer, dice, recibió un despacho de M. Eloff.

El cuñado de M. Krüger anunciaba que la esposa del presidente estaba gravemente enferma y que reinaba gran inquietud respecto á su estado.

ADMINISTRACIÓN

Plaza de Cort, números 14 y 16.

TELEGRAMAS: HORA - PALMA

Anuncios, Reclamos, Comunicaciones

Centro de Anuncios

Plaza de Sta. Eulalia, núm. 10

NÚMERO SUELTO . . . 5 CENTS.

Id. ATRABADO . . . 10

Ocultóse la noticia al presidente, á fin de evitarle inquietudes inútiles en el caso de que la enfermedad tuviese un favorable resultado.

En vista de que no llegaban mejores noticias, se decidió comunicarle lo que ocurría.

Como es natural, se conmovió mucho; pero, por otra parte, de este modo estuvo preparado al recibir ayer la noticia de la muerte de su esposa.

Quería comunicárselo su nieto M. Eloff, pero su emoción era tan grande, que se vió obligado á dejar que el doctor Heymans le leyera el fatal despacho.

Krüger escuchó con los ojos bañados en lágrimas y luego se retiró para buscar en la oración un consuelo para la nueva desgracia que acaba de herirle.

Sus amigos, cumpliendo su deseo, telegrafaron en seguida la noticia á la reina Guillermina.

Las banderas del Transvaal y del Orange fueron izadas á media asta y envueltas en negro crepón.

La noticia propagóse rápidamente en Hilversum, produciendo hondo sentimiento.

La prensa belga prodiga á M Krüger los más vivos testimonios de simpatía, expresando al mismo tiempo la creencia de que ese acontecimiento en nada cambiará la situación y que la muerte de su mujer no hará ceder en lo más mínimo la voluntad inflexible de Krüger, que continuará como en el pasado, exhortando á los burghers á luchar hasta el fin.

La mayoría de los periódicos alemanes expresan su profundo sentimiento y atestiguan á Krüger la simpatía de la nación alemana en este nuevo infortunio.

Los periódicos de Londres, sin distinción de matiz político, han dedicado casi todos, artículos de simpatía al presidente Krüger, con motivo del duelo cruel que le ha herido.

El *Daily News* resume muy bien la opinión de la prensa inglesa, diciendo que «hasta de la parcial de Inglaterra, partira hacia el desgraciado octogenario una corriente de sincera simpatía».

## Los ingleses en Baleares

Estudios constantes. — Fortificaciones. — Los miembros del parlamento inglés en Mallorca. — Libras esterlinas. — Un libro. — La importancia estratégica de Baleares. — Francia é Inglaterra.

El corresponsal de *La Patrie* en Londres señala la permanencia constante de buques ingleses en las Baleares, practicando ejercicios marítimos alrededor de las islas y estudiando la topografía de las costas.

Añade el corresponsal que en Rosas (Gerona), no sólo practican los ingleses análogos estudios sino que además hacen ensayos de torpedos.

También dice que el general Weyler proyecta la construcción de fortificaciones en las islas Baleares, pero que, además de dichas fortificaciones, se necesitaría una escuadra para defender las Baleares contra cualquier golpe de mano.

Agrega que varios miembros del Parlamento inglés han ido á bordo del crucero inglés *Diana* con objeto de hacer un nuevo estudio acerca de Mallorca y Menorca.

Hace observar el corresponsal que en dichas islas circulan ahora mucho las libras esterlinas.

*La Patrie*, comentando el telegrama, recuerda que un oficial de la marina francesa, en un libro que publicó acerca de las eventualidades de una guerra entre Francia é Inglaterra, consignaba la importancia de las islas Baleares, como posición estratégica.

Decía también que si los ingleses ocupaban á Mahón, teniendo en el Mediterráneo á la derecha Gibraltar, Mahón en el centro y Malta á la izquierda, impondrían la ley á todas las naciones, siendo necesario precaver para el caso de un golpe de fuerza sobre Mahón por parte de los ingleses, antes de hacer una declaración de guerra, para lo cual se necesitaría tener siempre en Córcega y en Port Vendres dos regimientos con buques que los transportasen, dispuestos á marchar á Mahón al primer aviso telegráfico, porque si los ingleses se apoderasen de las islas Baleares, terminarían con la importancia de Francia como gran potencia en el Mediterráneo.

## LITERATURA

## María Antonia

—Voy á contar á ustedes una historia curiosa—nos dijo el barón de Burdet—por más que el asunto sea algo escabroso para tratado delante de señoras. Pero si descarrillo, deténganme ustedes enseguida.

Pues bien; nombrado consejero de prefectura en Ajaccio, llegué al punto de mi destino sumamente fatigado á consecuencia de viaje y un tanto preocupado por las noticias que acerca del país tenía con respecto á la manera especial de ser de sus habitantes.

Lo que supe en la prefectura acabó por ponerme de muy mal humor.

En la entrevista que en el despacho tuve con el prefecto, díjome éste con mucho misterio y siempre en voz baja.

—Sea usted prudente, amigo mío, porque ha venido usted á un país en extremo peligroso. Sus moradores son desconfiados y vengativos y matan á un hombre con la mayor facilidad del mundo. Aquí todo tiene extraordinaria importancia y puede ocasionar al ser más precavido un disgusto de gran trascendencia. Evite usted el trato de las gentes y procure andar siempre con pies de plomo en esta tierra de odios y de venganzas, donde puede uno comprometerse con una sola mirada.

Salí de la prefectura más preocupado que cuando entré en ella.

Busqué una buena habitación, y al fin encontré en casa de la viuda Perrini dos piezas amuebladas con vistas al golfo y á su maravilloso horizonte de rocas, de agua y de vegetación.

Las calles no estaban alumbradas, y cuando regresaba de noche á mi domicilio, tenía que buscar á tientas mi casa ó solicitar la ayuda de alguien que me acompañara.

Mi triste mansión ofrecía el aspecto de un monasterio, y para que el cuadro fuese más sombrío, encontraba siempre en la escalera á la señora Perrini envuelta en su largo velo de viuda corsa. Por fortuna tenía una vecina llamada María Antonia.

Esta María Antonia era mujer de un arriero que andaba casi constantemente de viaje. Vivía en una habitación correspondiente al mismo descansillo de la mía, y era una criatura hermosa, joven, esbelta, de ojos deslumbradores y con una boca como una granada abierta.

María Antonia y yo llegamos á ser muy buenos amigos, á pesar de la diferencia de clase que nos separaba.

Cierta día, mientras estaba yo tiritando ante la chimenea de mi cuarto, á consecuencia de la fiebre que me devoraba, vi entrar á mi vecina, que me trajo un vaso de limonada. Colocó el refresco en una mesita y me dijo:

—Esto es muy bueno para el estómago.

Era la primera vez que nos hablabamos.

Quise detenerla, pero nos interrumpió de pronto la voz de su marido.

María Antonia echó á correr como una condenada, sin despedirse de mí, ni esperar á que le diera las gracias por su obsequio.

No sé lo que aquella mujer había puesto en la limonada, pero el caso es que al poco rato de haberla tomado, desapareció por completo la fiebre.

A veces me reía sólo al pensar en mi vecina, y me acordaba de ella en medio de trabajos más graves y hasta cuando me hallaba en pleno consejo de prefectura.

Indudablemente me había enamorado de María Antonia, y me decidí á hacerle la corte, á pesar del temor que me inspiraba su marido, hombre de fuerzas hercúleas, sin contar con la ayuda que podían prestarle tres hermanos suyos que todos los domingos le acompañaban á la mesa.

Eran cuatro hombres terribles, á cuyo peso crujía la escalera cuando subían por ella juntos.

Sin embargo, en una ocasión en que todos estaban ausentes, me atreví á entrar en casa de María Antonia, la cual no se sorprendió al verme.

Me senté á su lado y le pregunté dónde estaba su marido. Por la abierta ventana me indicó la montaña situada al otro lado del golfo, enviando un beso hacia aquel punto.

A pesar de esta demostración, que en nada me favorecía, exclamé con apasionado acento:

—¡Ah! ¡Estoy loco por usted, María Antonia!

Mi vecina se levantó precipitadamente, corrió hacia un baúl que estaba en la habitación, lo abrió y volvió con un arma blanca en la mano.

—¡El cuchillo de mi marido!—dijo María Antonia sonriendo y haciendo ademán de herirme en el corazón.

Como era natural, tomé á risa la cosa, no obstante la contrariedad que la escena me había producido.

No repí mi visita, y desde entonces que-

daron limitadas nuestras relaciones á los buenos días ó las buenas noches que nos dábamos en la escalera.

Un martes de Carnaval, al volver á mi casa temprano, por no haber encontrado á nadie en el casino y por andar toda la gente de máscara, vi de lejos iluminada la ventana de mi cuarto.

Apresuré el paso, subí la escalera y ¡oh sorpresa!, me encontré de manos á boca con el consejero de prefectura, sentado en la más cómoda de mis butacas.

Era María Antonia, que durante mi ausencia había abierto mi ropero y se había disfrazado con mi uniforme. Quise ponerme serio ante aquella profanación, pero calmé mi enojo la admirable belleza de mi vecina, á la que sentaba mi traje á las mil maravillas.

Sin decirme una palabra, asióme María Antonia de la mano y me condujo á su habitación.

¡Tranquilícense ustedes señores; pueden ustedes oírme hasta el final de mi historia!

Apenas hubimos entrado, la mujer del arriero me indicó que me sentara y se dirigió á su alcoba, de la que salió al cabo de un minuto, trayendo consigo una enorme muñeca hecha con una almohana y vestida al estilo del país.

—Esta es María Antonia—me dijo mi vecina—y yo soy el consejero de prefectura.

Dentro de poco llegará mi marido, el cual sorprenderá al consejero con su mujer y veremos lo que dirá.

Acto continuo se sentó, con el pelee entre sus brazos, estrechándole cómicamente é imitando mi voz y mi manera de hablar.

—¡Ah!—decía—¡estoy loco por usted, María Antonia!

Confieso que no me hacía la menor gracia aquella pesada broma de Carnaval.

De pronto se abrió la puerta baja de la calle y oímos ruido en la escalera.

—¡Mi marido!—exclamó María Antonia, apagando la luz.—Salga usted inmediatamente.

Obedecí, y en el cuarto débilmente iluminado por la luna, quedé solo el consejero de prefectura, con María Antonia sentada en sus rodillas.

Al entrar en mi casa apliqué el oído al tabique y escuché.

Apesar de la obscuridad de la habitación, el arriero debió de distinguir algo extraordinario, porque se detuvo y murmuró:

—¿Qué es eso? ¿Quién está aquí?

Oh que frotaban un fósforo contra la pared y después un grito, una blasfemia, pasos precipitados y el ruido de un baul que alguien abría.

¡Me parecía contemplar á través de la pared, el cuchillo del marido!

A los pocos instantes resonó una carcajada argentina, á la cual se unió una risa de bajo profundo, propia de un hombre completamente tranquilizado.

Después se oyó el rumor de prolongados besos... Figurense ustedes que papel tan brillante haría yo junto á la pared, mientras...

—Cuidado, barón, me parece va usted demasiado lejos—dijo una de las señoras presentes.

—Nada de eso, condesa—contestó el barón—porque mi historia ha terminado.

ALFONSO DAUDET.

## NOTICIAS

## España y Extranjero

## TRATADO DE ALIANZA

París 25.—Comunican de Berlín que se ha firmado un convenio militar entre Austria y Rumanía.

En caso de estallar una guerra entre Austria y Rusia, Rumanía auxiliará á la primera de estas potencias.

Austria se compromete á sostener las reclamaciones de Rumanía acerca de la devolución de la provincia de Besarabia, de la que se incautaron los rusos después de la guerra con Turquía.

## RAMON CASAS

París 25.—Transmiten de Munich que el jurado de la Exposición internacional de Bellas Artes ha otorgado medalla de primera clase al pintor español don Ramón Casas.

## JULIO VERNE EN ACCION

Madrid 25.—Comunican de Oporto la noticia de una horrible desgracia ocurrida en el Africa occidental.

En la línea del ferrocarril de Loanda, á causa de las lluvias se hundió un terraplén, quedando el tren detenido.

Selieron entonces una infinidad de fieras, que dando espantosos rugidos, atacaron á los viajeros.

Fueron pasto de las fieras cuarenta negros que iban en un coche, pereciendo también el traficante en carne humana que les conducía.

Los empleados del tren y los restantes pasajeros subieron á la cubierta de los coches y desde allí se defendieron á tiros de las fieras, hasta que acudieron gentes de las inmediaciones y ahuyentaron á los terribles animales que amenazaban con devorarlos á todos.

El anterior despacho, lo publica *La Correspondencia*, siendo muchos los que lo ponen en cuarentena, por lo estupendo que resulta.

## MEMORIAS DE UN REY

París 25.—Telegrafían de Londres que el rey Oscar de Suecia tiene escritas sus Memorias bajo el título de «Horas de contemplación».

Crefase que el rey destinaba estas Memorias para leerlas en familia, pero se asegura que se publicarán en breve.

## EL PUENTE DE BROOKLYN

París 25.—Los cablegramas de Nueva York dan cuenta de la alarma producida por la amenaza de romperse el gigantesco puente colgante que une á la ciudad con la vecina Brooklyn.

Al notarse que cedía la armazón metálica, se ha cerrado el puente á toda clase de tránsito.

El comercio sufre grandes perjuicios de esta incomunicación.

## EL EMIR DE AFGHANISTAN

París 25.—El *New York Herald* (de Nueva York) lanza el notición de que el emir de Afganistan apresura los armamentos para invadir la India inglesa.

Dice el periódico que se ha enterado de ello el departamento de Estado en Washington.

## ITALIA Y EL VATICANO

París, 25.—Un despacho de Roma, dice que el cardenal titular ha manifestado al gobierno italiano, que si con motivo de las manifestaciones que se anuncian para el aniversario del asesinato del rey Humberto, se izaran banderas italianas en el interior de la iglesia, donde están enterrados sus restos, se vería obligado á declarar el templo inhabilitado para el culto.

## UNA CATASTROFE!

París, 25.—Telegrafían de Viena que el lunes por la mañana ocurrió una espantosa catástrofe en Liebnitz.

El automóvil del conde Krand detúvose bruscamente cerca de una venta en que estaban jugando una bandada de niños.

El conductor del automóvil, Enrique Glaser, secretario particular del conde, vió que había que llenar el depósito de bencina, y al ir á efectuarlo, hizo explosión el líquido, incendiándole la ropa.

Lanzó entonces el frasco con la bencina que fué á caer en el grupo de las criaturas, incendiando los vestidos.

Los niños echaron á correr lanzando agudos gritos.

Acudieron de la venta á auxiliarlos. Algunos de ellos sufrieron quemaduras de importancia. Glaser está muy grave.

En Viena la noticia ha causado mucha impresión.

## INFORMACION

## Un homicidio

Por noticias de nuestro corresponsal y por las remitidas al Gobierno civil por el capitán de la benemérita Sr. Vilotos, nos enteramos de haber ocurrido en la ciudad de Inca un homicidio del que fué víctima el joven Antonio Sampol Perelló.

Ayer á cosa de las diez de la mañana se hallaban los hermanos Juan y Gabriel Perelló Seguí, de 22 y 18 años respectivamente, vecinos de Inca, solteros, trabajando en la carretera llamada de *Son Peña*.

El citado Antonio Sampol Perelló preguntó á Gabriel Perelló si había dado conocimiento á las autoridades de que el domingo último le había pedido dinero y maltratado de obra. El interpelado contestó que ninguna explicación tenía que darle y entonces Sampol se trasladó al sitio en que trabajaba Juan Perelló con el cual tuvo una violenta disputa por consecuencia de la misma.

Sampol tiró una piedra á Juan Perelló y se abalanzó después sobre él con el propósito de agredirle.

Viéndolo el hermano del agredido, cogió un mango de azada que se hallaba junto á él y dió varios golpes en la cabeza de Antonio Sampol, quien cayó al suelo sin sentido derramando abundante sangre.

Los dos hermanos, creyendo muerto á Sampol, se marcharon á su casa y más tarde se presentaron á la guardia civil.

El hecho fué presenciado por siete ú ocho trabajadores que había en la carretera.

La guardia civil dió conocimiento del suceso al juez de instrucción de Inca, quien ordenó el levantamiento del cadáver y la detención de los agresores.

## La fiesta de la Beata

Mañana en la iglesia de Sta. Magdalena se celebrará fiesta en obsequio de la popular Beata Catalina Tomás, religiosa mallorquina.

La costea el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad y asistirá una comisión de señores concejales presidida por algún teniente de alcalde.

Los cultos revestirán mucha solemnidad. Como de costumbre oficiarán varios muy ilustres canónigos de esta Santa Iglesia Catedral.

Predicará las glorias de la venerada Beata el orador mallorquín D. Pedro Isern, vicario de Génova.

## En la Audiencia

## Las vistas del lunes

El lunes próximo 29 del actual se verá ante la Sala de vacaciones de esta Audiencia en juicio oral y público las causas instruidas en el Juzgado de esta ciudad, la primera á las diez contra Bartolomé Bonet Garcías acusado del delito de hurto de sombreros al vecino de la misma ciudad José Bonnin, y la segunda á las diez y media contra J. C. A. acu-

sado de igual delito de hurto de alhajas y objetos en la casa de Antonio Salamanca de esta vecindad.

El teniente fiscal Sr. Roig sostendrá la acusación en las dos causas el letrado Sr. Valentí defenderá al Bonet y el Abogado Sr. Martorell al segundo procesado.

## Política

Esta mañana han conferenciado con el señor Gobernador Civil los Sres. Polo, Magistrado de la Audiencia, el Alcalde de Palma, el Secretario de la Audiencia Sr. Serra y el Decano de la prensa Sr. Guasp, vocal á la vez del Monumento á D. Alfonso XII.

El Alcalde de Palma Sr. Lladó nos manifestó carece en absoluto de fundamento la noticia de que pensaba dimitir su cargo.

Según se nos asegura, nuestro amigo particular D. Bernardo Amer, después de pasar breves días al lado de su familia, cediendo á instancias del Consejo de ministros, volverá á hacerse cargo del gobierno civil de Canarias.

El telegrafo anuncia que el Consejo de hoy resolverá el nuevo Ministro Sr. Gonzalez, la combinación de Gobernadores, asunto de que se viene hablando hace días.

Por noticias particulares sabemos que entrarán en ella los Gobernadores de Jaen y Canarias nuestros particulares amigos y paisanos Sres. Socías y Amer.

El Gobernador de Baleares es probable que entre en la combinación.

En caso afirmativo se indican para sustituir al Sr. Naranjo el Sr. Ordax AVECILLA actual Gobernador de Toledo ó el Sr. Retana exdiputado antillano y que hoy presta sus servicios en el Gabinete particular del Ministerio de la Guerra.

En el correo de Barcelona ha llegado á ésta, después de haber permanecido en Madrid mientras duró la legislatura, el Diputado á Cortes por Mallorca D. Mateo Garau.

Se muestra el Sr. Garau satisfecho de sus gestiones y se propone permanecer en Madrid siempre que funcionen las Cortes para cumplir con los deberes de su cargo que antepone á sus negocios particulares.

Sea bien venido.

## El Ayuntamiento de La Puebla

Ha quedado constituido por los señores siguientes:

- D. Juan Serra Caimari. Alcalde.
- Pedro Ant.º Serra Crespí. Teniente 1.º
- Antonio Palou Pons. Teniente 2.º
- Jaime Cladera Buadas. Síndico.
- Pedro José Siquier Femenías. Id. 2.º
- Juan Serra Bennasar. Regidor.
- Pedro Reynés Comas. Id.
- Bartolome Beltrán Crespí. Id.
- Miguel Bonnin Fuster. Id.
- Esteban Gomila Serra. Id.
- Juan Sabater Cladera. Id.
- Martín Seguí Ovecas. Id.
- Juan Cladera Comas. Id.

Todos, á excepción del último han sido nombrados recientemente por el Sr. Gobernador civil para cubrir dos vacantes naturales y para sustituir á los diez concejales suspendidos á consecuencia de la visita de inspección hecha por el Sr. Pizá.

## El «Gracefull»

Hoy en el vapor-correo de Barcelona, ha venido de Londres, el primer maquinista del *Beller* D. Antonio Tomás que formaba parte de la comisión que pasó á aquel punto para reconocer el vapor *Gracefull*.

El Sr. Tomás ignora por completo algunos datos acerca de la adquisición del buque.

El *Gracefull* ó *Miramar* como le titulamos en otra ocasión, en las pruebas que se practicaron alcanzó una velocidad de 11 millas á 11 y 3/4, no llegando á las 12 millas por hora.

Aun no están ultimados los trabajos de adquisición; suponemos será por el inconveniente de no llegar á la velocidad de 12 millas.

Es casi seguro que antes del regreso á esta de la Comisión de la *Isla Marítima* dicho vapor quedará á cuenta de esta Compañía.

## Fiestas populares

Esta noche y mañana en el barrio de la Plaza del Mercado se celebrará con mucho jolgorio y animación fiesta callejera en obsequio de la Beata Catalina.

El maestro Balvés con su *troupe*, en la que figuran la *aplaudida payesa* y la *catallana*, ejecutarán en la calle de la Unión, los siguientes bailes:

## Primera parte

- 1.º «Sinfonía». 2.º «Grandes Boleros» por Cubi.—3.º «La Rumbosa del Perchel».—4.º «El Ramillete».—5.º «Boleros Jaleados».—6.º «Panaderos».—7.º «Baile Inglés».—8.º «La Flamenca» con el juego de Panderetas.

## Segunda parte

- 1.º «El Jarabe Andaluz».—2.º «Las Puja-

das».—3.º «La Palma».—4.º «El Vito».—5.º «Boleros de Jerez».—6.º «Jota del Molinero» de Zubiza.—7.º «Jota Aragonesa».—8.º «Pasodoble Penas al aire».

Mañana, á las nueve se celebrará misa de campaña en la Plaza del Mercado.

A las diez y siete carreras de muchachos.

A las 22 música en catafalco levantados en las calles de San Nicolás, Valero, Unión y Plaza del Mercado.

## Premio «Vitaliani»

El Sr. Administrador de Hacienda de esta provincia ha tenido la atención de remitirnos diez pesetas, importe del palco que pusimos á su disposición para la función celebrada en nuestro Teatro Principal por la compañía Vitaliani á beneficio del concurso para conceder un premio en metálico al mejor proyecto de ferias y fiestas, manifestándonos que no lo hizo antes por no haber recibido oportunamente nuestro B. L. M.

Con este nuevo donativo que agradecemos profundamente al donante, el saldo suplido por LA ÚLTIMA HORA queda reducido á pesetas 36'31.

## Militares

El teniente coronel D. Francisco Florit pasa de la Zona de Baleares al Regimiento de Baleares n.º 1.

El de igual clase D. Enrique Carlos del Regimiento de Baleares n.º 1 á situación de excedente en este distrito.

El comandante D. Rafael Sagaz que hallaba excedente pasa á la zona de Baleares.

Los capitanes D. Miguel Riera Bennasar del Regimiento Baleares n.º 2 al de Baleares n.º 1.

D. Miguel Ramis Alemany de la zona de Baleares al Regimiento de Baleares n.º 2.

D. Francisco Lopez Pinto del Regimiento de Baleares n.º 1 á la zona de Baleares.

Primeros tenientes: D. Cesar Español Nuñez, del Regimiento de Baleares n.º 2, al de Burgos n.º 36.

D. Mateo Bosch Sansó, ascendido del Regimiento de Baleares n.º 1, al de Luchana n.º 28.

Este movimiento de personal responde al justo propósito del general Weyer de que turnen todos los jefes y oficiales en el mando de tropas para que se mantenga vivo el espíritu militar.

## Del mar

Ayer tarde fondearon en nuestro puerto el pailebot «Virgen del Carmen», de Valencia, con fruta; la goleta «Joven Luisa», de Barcelona con carga general; y el vapor sueco «Norge», de Weymouth, con madera.

—Ayer fué despachado el laúd «Internacional», para Sóller.

—Hoy á las ocho ha fondeado el vapor-correo «Beller» procedente de Barcelona.

—A las diecisiete han salido los vapores correos «Menorquin» é «Islaño», para Mahón, Ibiza y Alicante respectivamente.

## Comisión Provincial

Ayer celebró sesión esta comisión, la cual estuvo presidida por el Sr. Alcover. Asistieron los Sres. Sitjar, Llobera, Sans y Pascual. Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Se dió cuenta del expediente promovido por el Ayuntamiento de Lluchmayor con objeto de obtener la autorización necesaria para recaudar por administración el arbitrio de pesas y medidas y el arriendo del local de la alóndiga, con motivo de haber resultado desiertas las cuatro subastas que se han verificado; se acordó informar al Sr. Gobernador que procede denegar la autorización que se solicita.

Enterada la Comisión de que en el fondo especial creado para colonias escolares existe la cantidad necesaria para organizarla en el próximo mes de Agosto, contando con la subvención de 500 pesetas concedidas con este objeto por el Ministerio de Instrucción Pública, se acordó dirigir atenta comunicación al Sr. Alcalde de Sóller rogándole manifieste si aquel Ayuntamiento se halla dispuesto á secundar la realización de dicho propósito autorizando la instalación de la Colonia Escolar en el edificio de Santa Catalina del puerto, de propiedad de aquel municipio como lo ha verificado en años anteriores.

Se dió cuenta de la comunicación del señor Gobernador de la provincia transcribiendo el fallo absolutorio dictado por el tribunal de cuentas del Reino en la cuenta de caudales por fondos de esta provincia correspondiente á los meses de Junio y Julio inclusive del año económico de 1879 á 90.

Se acordó admitir en el departamento de dementes del Hospital á un sujeto que padece enagenación mental; y admitir en la casa de Misericordia á un vecino de Porreras.

Se concedieron varios socorros de lactancia.

Se acordó no satisfacer de los fondos provinciales las dietas devengadas por el inspec-

tor provincial de veterinaria en sus visitas a Buñola, pues pertenecen satisfactorias de los fondos de aquel municipio.

Igual acuerdo recayó en otra cuenta presentada por el inspector provincial de Sanidad, por las dietas devengadas en la inspección sanitaria girada por orden gubernativa a los pueblos de Lloseta y Buñola.

Habiéndose verificado con posterioridad a la constitución definitiva de la Diputación elección parcial de un diputado por el distrito de Mahón y la extraordinaria de cuatro diputados por el distrito de Ibiza se procedió a completar la designación de los diputados inspectores de los establecimientos provinciales de Beneficencia y corrección pública en la forma siguiente: El Sr. D. Luis Pascual deberá agregarse al Sr. Alcover en la inspección de la casa de Misericordia y don Narciso Sans deberá tener a su cargo la inspección de los servicios de la Inclusa y del Teatro.

Se acordó el pago de varias cuentas por servicios provinciales y se levantó la sesión.

Notas del Carnet

DE VIAJE

En el vapor-correo Cataluña salieron ayer para Barcelona D. Vicente Rosselló, D. Luis Moragues que marcha a Toledo terminada la licencia que le concedió el Ministro de Hacienda, D. Manuel Ródeno, la señora de Angulló, D. Juan Macaya que se dirige a Santander en donde piensa pasar el verano, D. Mariano Riquier, D. Sebastián y D. Isabel Pallicer, don Gaspar Riutord y D. Margarita Bonot.

En el vapor Beller han venido esta mañana de Barcelona D. Carlos de España, D. Magdalena Bonet é hija, D.ª Josefa Carné, D.ª Catalina Aremi, D.ª Carmen Ciurana, D. Manuel Salas, D. Federico Valenzuela, D. José Bonifán, D. Ramón Aulet, D. Mateo Castell, D. Salvador Sanmartí, D. Fernando Alzamora y esposa, don Eudaldo Sabater, D. Juan Bó, D. César de Colom y señora esposa y D. Antonio Tomás.

DE SOCIEDAD

Mañana a las 22 la Banda Municipal ejecutará en un tablado de la calle de San Nicolás el programa que va a continuación:

- 1.º Paso-doble de «La Banda de Trompetas», Torregrosa.
2.º Coro de ingleses de «La Viejecita», Caballero.
3.º Ouverture «Marie Henriette», Montagne.
4.º Gran Fantasia de «Agua, Azucarillos y Aguardiente», Chueca.
5.º Sinfonía de «Si yo fuera Rey», Adam.
6.º Mazurka «Dinorah», Meyerbeer.
7.º Paso-calle de «Agua, Azucarillos y Aguardiente», Chueca.

Anoche en la Plaza de Abastos se quemaron hermosos juegos de pirotección, que producían con sus múltiples colores, su variedad de formas y su profusión, caprichoso y fantástico efecto.

Compacta muchedumbre que llenaba por completo balcones, sillas, puestos de venta y cuantos sitios dejaban libres los artísticos adornos y el tablado, aplaudió frenética el estallido de los fuegos y celebró el buen gusto del clavero D. José Mayol.

La Banda Mallorquina que dirige D. Andrés Gelabert ejecutará mañana en el paseo del Borne las piezas que aquí se expresan:

- 1.º «Que te calles», pas-doble, Font.
2.º «La Balada de la Luz», coro de húngaros, duo y balada, Vives.
3.º «Vendage at Moison, ouverture», Tak.
4.º «Zazá», polka de salón, Porrini.
5.º «Manzanilla y Fresa», paso-doble, Martorell.

PERSONALES

El Oficial de quinta clase que prestaba sus servicios en el Gobierno civil de Barcelona, nuestro paisano D. Francisco Garcías Moll, ha sido destinado a prestar sus servicios en el de esta provincia.

PALMA

En la librería de J. Tous, P. de Cort, se ha puesto a la venta una nueva serie de preciosas targetas postales, conteniendo vistas de los más notables paisajes, cuevas comarcas, y edificios de estas islas.

Esta nueva serie, que es la continuación de los anteriores, la forman veinte modelos distintos con los números 41 al 60.

Esta noticia satisfará seguramente a los coleccionistas de targetas postales, cuyo número es mayor cada día.

En La Puebla ha sido detenido un individuo por haber inferido una herida en la cabeza a un convecino con una herramienta de labranza.

Han sido detenidos dos vecinos de Petra presuntos autores del hurto de varios haces de leña.

En la villa de Santa Margarita se incendió anteayer el predio Son Blay, quemándose unos 64 quintales métricos de paja.

No hubo desgracias personales calculándose las pérdidas materiales en unas novecientas pesetas.

La Compañía Arrendataria de Tabacos ha nombrado expendedora en Palma a D.ª Tecla Pizá.

Esta tarde se ha hechado al vuelo la campana mayor de la Catedral anunciando la festividad de mañana de la Beata Catalina Tomás.

Se ha impuesto la multa de cinco pesetas a un carretero que hacía servir el vehículo de limpiar letrinas para trasportar verduras a la Plaza de Abastos.

Gracias a las gestiones del capitán de la Guardia civil D. Jaime Ramón, jefe de la línea de Manacor, ha sido restituida a su dueño una paloma mensajera que un aficionado de Palma había soltado en el puesto de Manacor y que había cogido un tal Miguel Buenaventura Santandreu, vecino de la citada villa de Manacor y domiciliado en la calle de Obrador n.º 18.

Tan animados como los días anteriores se vieron los festejos que a iniciativa del Clavero de la fiesta de la Plaza de Abastos D. José Mayol se celebraron en dicho punto.

El castillo de fuegos artificiales fué una innovación muy del gusto de los concurrentes.

Dos bandas de música ejecutaron escogidas piezas en los intermedios.

Esta noche en el teatro Colón de los Hostaleros se pondrá en escena la zarzuela Perecillo y la revista La Gran-Via.

Agradecemos la atención que ha tenido con nosotros D. Pedro Sastre, clavero de la Plaza del Mercado, de invitarnos a los festejos que se celebrarán en aquél punto.

En breve marcharán a limpiar fondos en Marsella algunos vapores de la Isla Marítima de los que sirven la línea de Barcelona.

Anoche la Banda de guitarras y bandurrias que dirige D. José Barnat dió una serenata en obsequio de la hija Arita de nuestro amigo don Vicente Pascual, secretario suplente del distrito de la Lonja.

En aquel punto se reunieron muchos curiosos para escuchar el escogido programa que ejecutó dicha Banda.

Mañana a las nueve en la Plaza del Mercado y en el lugar conocido por la Piedra de la Beata, se celebrará una misa de campaña.

Hoy se ha adornado con arcos de mirto y cortinajes.

Hoy ha sido botado al agua de los astilleros del Mollet el pailebot San Francisco.

Ayer entró en la dársena de aquel punto el bergantin goleta Cristina Bolet, para reparar averías.

El Noticiero Universal en su edición de ayer dice lo siguiente:

«Decíase ayer que hoy en el expreso llegaría de Madrid el general Weyler de riguroso incógnito de paso para Palma de Mallorca.» La noticia no ha resultado cierta.

Según noticias ha llegado a Mahón el nuevo comandante de marina de aquella provincia Don Emilio Gaitart.

Ha verificado pruebas parciales de sumersión el dique flotante. En breve la verificará generalmente entrando en él el crucero Carlos V, que después de limpiar sus fondos saldrá para Tanager.

El Tropicón conserva al cuerpo en un estado constante de virilidad y de vigor.

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO Almacenes Montaner, Sindicato, 2 y 40.

COLMADO LA PROVIDENCIA. Véase cuarta página.

INTERESANTE Las diarreas y disenterías en niños y adultos se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Pídase siempre Elixir Saiz de Carlos, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

Crónica religiosa

Boletín para mañana Santos.—La Beata Catalina Tomás. Santos Victor, Nazario, Celso, Eladio é Inocencio.

Cuarenta Horas

Concluyen en San Miguel. A las seis exposición del Santísimo; a las diez terea, y misa mayor con música y sermón que dirá el Vicario de la misma parroquia don Juan Amengual.

Al anochecer, trisagio, procesión, Te-Deum y reserva.

Otras funciones

En Santa Magdalena, fiesta dedicada a la Beata Catalina Tomás. A las once misa mayor con música y sermón por D. Pedro Isern, vicario de Génova. Al anochecer, completas cantadas.

—En el Socorro, a las siete y media ejercicio a la Virgen de la Correa, con misa de comunión general para los cofrades y devotos de la Virgen.

—En Santa Cruz, fiesta votiva dedicada a la Virgen del Buen Camino. A las diez terea y misa mayor con sermón por el P. Antonio Tomás de los SS. CC.

Boletín meteorológico

Día 27 a las nueve

Table with weather data: Barómetro 60,0 mm, Termómetro 25,4, Máxima al sol 35,6, Máxima a la sombra 28,8, Mínima a cubierto 24,2, Mínima al descubierta 20,0, Dirección del viento E., Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 h. 6,8 kg, Kilómetros recorridos en 24 h. 10,8 kg, Lluvia en 24 h. 7,8 mm, Evaporación en 24 h. 7,5, Humedad a las 9 75, Ascenso del barómetro en 24 h. 1,1, Descenso del barómetro en 24 h. 4,1

Estadística de Palma

Inscripciones en los Distritos Municipales LONJA

Día 25.—Nacimientos: Varones 0.—Hembras 0.

CATEDRAL. Días 25 y 24.—Nacimientos: Varones 2.—Hembras 1.

Día 25.—Nacimientos: Varones 1.—Hembras 1.

Las islas

Sóller, 27.

Con la acostumbrada solemnidad en el ex-convento de franciscanos en esta se ha celebrado solemne oración de cuarenta horas dedicadas a la milagrosa efigie del Sto. Cristo en los días 24 y 25 concluyendo el día de hoy, ocupando la cátedra del Espíritu Santo, D. Antonio Literas demostrando las excelencias del Crucificado al par que sus dotes oratorias.

De presumir era y efectivamente así sucedió que el «Orfeón republicano» de esta aprovechando la fiesta anomática de don Jaime Valls y Piña presidente del casino republicano y D. Jaime Bennassar Mayol presidente del comité a la presente fecha y hasta ayer presidente del «Orfeón», a cuyo fin y buen, marcha ha trabajado con la mayor actividad y desprendimiento, diera muestra de sus adelantos cantando Arre moreu, El mar y Shinne sollerich y el estreno de Capol tar.

Como oportunamente indicamos en los días 24 y 25 los vecinos de las calles de san Pedro, Pastor, Moragues, San Jaime plaza de Estirador y Ensanche de Sóller celebraron su fiesta callejera la que fué sumamente deliciosa y bien armonizada por su encargado, estando todas simétricamente adornadas é iluminadas, sintiendo en el paseo de un hermoso buey en la mañana del 24 el cual después fué sacrificado y repartido entre los cofrades; el 25 por la mañana, distribución de ensaimadas a los mismos, por la tarde carreras de niños, niñas, hombres y mujeres.

Las noches del 24 y 25 fueron amenizadas por las bandas de esta localidad que dirigen D. Pablo T. Canals y D. Mateo Galmes en los catafalcos respectivamente del Ensanche de Sóller y calle Moragues esquinas a San Jaime y Saller, ejecutando lo más selecto del repertorio.

La animación ha sido extraordinaria. Ambas bandas después de terminado su compromiso obsequiaron a distintos amigos nuestros con distintas sonatas hasta las primeras horas de hoy.

Según se nos ha comunicado en la noche del Domingo próximo la banda del Sr. Canals amenizará la velada en el catafalco del Saller costeándolo algunos particulares.

A que están expuestos los niños

Fuerte y vigoroso nace el niño, con todas las apariencias de excelente salud; durante los primeros años no hay asomo de malestar ni padecimientos, hasta que de pronto se pone pálido, sus bellos colores desaparecen y el desarrollo físico se para. Sin ganas se entrega a los juegos de su edad, su alegría y vivacidad desaparecen. ¿Qué ha motivado este cambio alarmante? La sangre no la renueva suficientemente y el organismo, en lugar de fortalecerse, se debilita. Los padres, cuidadosos de la salud de sus hijos, no deben perder momento para tomar una determinación enérgica. Esto es lo que ha hecho el Sr. D. Arturo Arqué, que vive en Barcelona,

Arco del Teatro, 57, 3.ª-1.ª, que habiéndose hecho cargo de esta necesidad, hizo tomar a su hijo un reconstituyente eficaz, las Píldoras Pink.

«Desde hace un año, nos escribe, mi hijo Victoriano padecía de una debilidad general muy pronunciada. No tenía ganas ya de participar de las diversiones de sus compañeros. Carecía completamente de apetito, y a pesar de todos los remedios administrados no pudimos lograr la menor mejoría. Solamente después de haber tomado las Píldoras Pink, que me habían sido recomendadas, he podido comprobar su curación.»

Hoy come con apetito devorador, ha recuperado sus fuerzas y han reaparecido sus buenos colores.»

Fortificar la sangre, enriquecerla, he aquí el único medio de conjurar el peligro que amenaza a los niños.

Desgraciadamente es demasiado grande el número de los que sucumben a esta debilitación progresiva, y esto a falta de cuidado inteligente. Para restaurar las fuerzas del niño, ningún tónico puede compararse a las Píldoras Pink. Desde la edad de 5 a 6 años, no antes, puede emplearse con la convicción de un resultado seguro. A esta edad se hace tomar al niño la tercera parte de una píldora después de cada comida. A los 7 años ya se puede dar una píldora entera después de cada comida. Pronto podrá entonces comprobarse el cambio que se operará en su salud. Los sanos colores volverán, los muslos tomarán fuerza y agilidad, y el desarrollo se efectuará con normalidad. Tomando las Píldoras Pink, la recuperación de la salud casi siempre y a todas las edades está asegurada. Los niños se curarán del raquitismo y del baile de San Vito, y la anemia, la c'rosis, las enfermedades nerviosas ó del estómago, el reuma y la sciática desaparecerán con su uso.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas la caja ó veintuna pesetas las seis cajas. Nuestro representante para España, Frans Janssens, Cortes, 222, Barcelona.

Por telégrafo

PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN

Empleado suspendido.—

Aumento de sueldo.

Madrid 27 a las 9'45.

Telegrafían de Cádiz que ha sido suspendido de empleo y de sueldo interín justifica su condición de español el funcionario de aquella Diputación provincial D. Victor Martínez yerno del jefe del partido liberal y ex-notario de Puerto Rico en donde juró la bandera norteamericana.

«El Imparcial» aboga por que se su mente hasta 15.000 pesetas el sueldo de los gobernadores. Este aumento significa poca cosa para el Erario y con él la representación de dichos funcionarios ganaría mucho.

Catalanistas procesados Madrid 27 a las 9'45.

El gobierno cumplirá el decreto del señor Silveira respecto de delitos contra la integridad de la patria procesando a los oradores que hablaron en el mitin celebrado por la sociedad catalanista «El Sometén» en Barcelona, en honor de los bizcarras.

Desgracia en un Circo Madrid 27 a las 9'45.

Dicen de Sevilla que Mis Zampa mientras estaba ensayando en el trapezio un número nuevo en el Circo Eslava, se cayó de una altura de catorce metros, hiéndose gravemente en la sien derecha.

Los mezos del Circo que quisieron atenuar el golpe resultaron ligeramente heridos.

Las congregaciones religiosas. Madrid 27 a las 9'45.

Comunican de Roma que en una reunión celebrada por los jefes de las congregaciones francesas que presidió el Cardenal Steinel, se decidió que las respectivas comunidades se trasladarán a Suiza, a Italia y a Croacia adquiriendo grandes propiedades en la isla de Elba.

Cascajares.—Visita Madrid 27 a las 9'45.

Telegrafían de Calahorra que el Cardenal Cascajares ha empeorado, y que de un momento a otro se teme que fallezca.

El Gobernador de Logroño visitó al ilustre enfermo en nombre del Gobierno.

Lo que hará Sagasta Madrid 27 a las 9'45.

En el Consejo de Ministros que se celebrará esta tarde, el Sr. Sagasta piensa limitar la combinación de gobernadores y

acaso también la explicación para la reorganización de los servicios a fin de que no se prolongue demasiado el estado actual de los mismos.

Noticias varias

Madrid 27 a las 9'45. Te'grafían de Valencia que un terrible pedrisco ha destruido las cosechas en los pueblos de Alfange, L'ombaig, y Catadán.

En el Consejo de Ministros de esta tarde el ministro de la gobernación Sr. González someterá a la aprobación de sus compañeros una circular que dirigirá a los Gobernadores de provincias dándoles instrucciones respecto de los ataques que en los mítins se dirijan a la guardia civil.

Explosion—Muertos y heridos.

Madrid, 27 a las 9'45.

Comunican de Barri, Escocia, que unos barriles de aceite para la preparación de colores al óleo han hecho terrible explosión a bordo de un vapor austriaco, habiendo ocasionado en la tripulación del mismo dos muertos y muchos heridos.

Asilados sin zapatos—Donativo del gobernador.

Madrid 27 a las 9'35.

Segun telegrafían de Cádiz el gobernador de la provincia ha visitado aquel hospital habiendo comprobado que en dicho establecimiento se hallan trecientos asilados desprovistos en absoluto de calzado.

De su peculiar particular el gobernador ha regalado sesenta pares de calzado; ordenando confeccionar el que sea necesario.

Congreso Científico

Madrid 27 a las 11'30.

En la última reunión del Congreso de la Tuberculosis se han tomado los siguientes importantes acuerdos:

Pedir a los Gobiernos que prohiban ocupar en los sitios públicos.

Obligar a que sean notificados por los médicos a las autoridades los casos de tuberculosis como se viene haciendo con todas las enfermedades contagiosas.

Crear una comisión internacional para estudiar todos los remedios encaminados a la curación de la tuberculosis y a que se evite su propagación.

Americanismo.—Mejoramiento.—Función de desagrarivos.

Madrid 27 a las 13'30.

El Gobierno Chileno ha contestado negativamente a la invitación para formar parte del gran Congreso «Pan Americano.»

Habiendo notado la agitación que se notaba en Buenos Aires, ha sido levantado el Estado de Sitio.

En la Cámara de los Comunes Mister Gibson Bowes que con tanto interés en el libro, en la prensa y en la Cámara se viene ocupando del porvenir de Gibraltar como puesto militar y plaza fuerte, ha pedido al Gobierno Inglés envíe a San Sebastián un buque de guerra para que salude a S. M. la Reina para que este acto de cortesía sirva para afirmar las buenas relaciones de Inglaterra con España y borre la mala impresión que causó el discurso de Salisbury cuando habló de naciones moribundas.

Este afán de desagrarivar a España por parte de Inglaterra se relaciona con las suspicacias de los franceses y con los planes que acarician de tener en disposición de embarque en Córcega una brigada para ocupar Menorca.

BOLSA.—Madrid 26 a las 16.

Table with market data: Interior 72'05, Amortizable 5 p 94'30, Banco de España 485'00, Cambio Tabacos 391'50, Londres 34'99, Francos 39'00

Zapatería en venta. Hay una para vender muy acreditada por retirarse del negocio su dueño.— Informes Centro de Anuncios.

Casa de recreo. Hay una para alquilar en uno de los sitios más pintorescos del pueblo de Establimento. Informarán en esta imprenta.

CHAMPAGNE CODORNIU

De venta en los principales cafés y colmados.—Representante en Palma de Mallorca.—Miguel Bestard, Cerdelería 23 y 25, y Galera 27 y 29.

VAPORES CORREOS

Salidas de Palma
Para Barcelona los martes, jueves y viernes a las 6 tarde (directo) y los domingos a las 8 tarde (via Alcudia).

Para Mahón los miércoles a las 2 tarde (via Alcudia) y los sábados a las 5 tarde.
Llegadas a Palma
De Barcelona los lunes, miércoles y sábados a las 7 de la mañana y los jueves a las 9 de la mañana (via Alcudia).

FERRO-CARRILES
Trenes para viajeros
De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana, 2 y 5:25 tarde (mixto Empalme y Manacor, y Santa María y Felanitx).

De Manacor hasta Palma, a las 2:30 (mixto) 6:20 mañana y 5:15 tarde.
De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, a las 6:30 mañana y 5:15 tarde (mixto en los Empalmes).

TELEGRAFOS

Estaciones de servicio permanente: Palma.
Estaciones de servicio completo: Omdadeia, Mahón, Ibiza y Sóller.
Estaciones de servicio limitado (de 9 a 12 m. y de 2 a 7 l.): Alayor, Alcudia, Artá, Felanitx Inca, Manacor, Andraitx y Sóller.

ATENCIÓN
En el colmado LA MALLORQUINA calle de Colón, número 7, se vende a 3 pesetas la botella ó litro el agradable y económico Licor de larga vida marca LA FAMA

Relojeria Española
de MIGUEL GIBBENT
Grandes rebajas de precios en los legítimos Relojes esfera 24 h.
Se garantiza la buena marcha y clave de esos relojes.
CALLA COLON NUMERO 22

OCASION Se desea vender a precios muy económicos
FEBRERO 12 tomos encuadernados en cuatro volúmenes.
Reales cédulas del Rey D. Fernando VII 4 tomos, pergamino.
BASTUS Diccionario Histórico enciclopédico 4 tomos y un suplemento.

TANGLEFOOT
El nuevo papel mata-moscas 25 céntimos la doble hoja de 40 por 28 centímetros. De venta en las Droguerías.
OJO
No se puede adaptar la vista a las cosas de movimiento y aliviar del cansancio mental. No fume de otros cigarrillos al estar leyendo el precio de la semana. MONTEA, NUM. 16-18-19.

ZURICH
COMPANIA GENERAL DE SEGUROS CONTRA LOS ACCIDENTES Y LA RESPONSABILIDAD CIVIL
fundada en 1873 domiciliada en ZURICH (Suiza)
autorizada en España por R. D. de 27 de Mayo de 1901 y garantizada con el depósito de 250,000 pesetas.

Comercio de maderas de JUAN ARNAU
Establecido en el antiguo almacén de C'an Cetre
Entrada única por la plaza del Olivar
Hay disponibles maderas de abeto, maderas de pino tea, maderas de pino rojo y toda clase de maderas aserradas.

FARMACIA Y LABORATORIO QUIMICO DE B. MARTORELL
FEBRIFUGO MARTORELL
Remedio seguro y eficaz contra las FIEBRICIAS
PALMA DE MALLORCA

LA UNION Y EL TENIX ESPAÑOL
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
DOMICILIO SOCIAL-MADRID
Calle de Olzaga, número 1. (PASEO DE BECOLETOS)
Capital social efectivo 12000000
Primas y reservas. 44928645
Total. 56928645

A los fabricantes de aceite
Para más complacer a su numerosa clientela y al público en general los Hermanos Saggese de Binisalem han puesto a la venta para todos los gustos un moderno sistema de calderas todas de obra para la próxima fabricación del aceite a precios sumamente económicos.
FELIPE SAGGESE y HERMANO
BINISALEM.-MALLORCA

Establecimiento de T. Montagut BAÑOS DE RIBAS ABIERTO desde 1.º Julio a 12 septiembre.
Aguas bicarbonatadas, variedad sulfatada de temperatura templada.
Antiguas y acreditadas aguas (cuyo uso data de más de dos siglos) y que no dejan de producir buenos resultados tomándolas en debida forma y estando bien indicadas (para ello consultar con el médico respectivo) en las enfermedades del estómago, intestinales, bígado y aparato biliar, bazo, matriz, aparato urinario y demás abdominales.

No más caspa, ni canas, ni enfermedades DE LA CABEZA
EL TRICOFERO PADRO
que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.
Señales de éxito a pasar de un similitud de calificación 6 imitaciones nacionales y extranjeras.

Gran tintorería de ropas usadas La Barcelonesa DE JOSÉ BARTRULICH
Plaza de Coll, núm. 3, (parada del Tranvía)
Se lavan, tifen y planchan toda clase de ropas, tanto de señora como de caballero, sin necesidad de desdoser ninguna prenda.

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona
Mes de Julio
Línea de Cuba-México.-Servicio del Norte: El día 19 de Julio saldrá de Santander y el 20 de Gornú, el vapor catónico XIII directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Hicorales de Cuba y para Gosta-firme y Pacifico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, también con trasbordo en Habana.

VIAJE DE RECREO
A las maravillosas Cuevas del Drach
y visita al lago de los franceses descubierta por Mr. E. A. Martel (1896) en el término de Manacor.
Ida y vuelta el mismo día
Precios de entrada a las mismas
De una a cinco personas. . . . . 7'50 pesetas.
Por cada persona de aumento. . . . . 1'50
Los guías de las Cuevas viven calle de Artá-Manacor.

NUNCA LAS CAPSULAS PERUVIANAS BORRELL
han dejado de curar pronto y radicalmente las Menorragias (purgaciones) Genorreas y demás flujos de las vías urinarias per crónicas que sean. Recomienda las por los principales médicos.
35 años de éxito creciente
Se venden en frascos de 75 capsulas con su instrucción práctica a 25 pesetas en las farmacias.-Palma: Farmacia Valenciana P. Cuartera, 2.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE ENOLTURO
Regenerativo y depurativo de la sangre
del doctor Padro
Remedio seguro para la curación de las escrófulas ó tumores fríos, los herpes de todas clases, los llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los fijos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los ojos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de las humores ó impureza.
Concuenta años de éxito
Depositos en Palma: Farmacia Valenciana.-Centro farmacéutico y principales.

Vapores trasatlánticos de Pinillos Izquierdo y C.
Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos PARA PUERTO RICO, HABANA, y VERACRUZ con escala en MAYAGUEZ y PONCE
Saldrá a mediados de Agosto el vapor CATALINA
Admite carga y pasajeros para dichos puntos y CANARIAS.
Se replica a los señores cargadores aviso con anticipación la carga que tengan que embarcar para: servirles la cabina.
Representantes de la compañía en esta plaza Sres. Mart nez y Planas San Juan 20-Palma.

No más pelo blanco
TINTURA DEL DOCTOR JIN
para todo el pelo de color canoso ó negro ó de color gris.
Se consigue en botella y tubo, y también en cajas de 50 pesetas.
Vente en droguerías y perfumerías.
Farmacia de la calle de Colón, número 1, farmacia de Glos del Dr. Jimeno.
Ingeniero de Palma: Farmacia Valenciana.-Centro farmacéutico y principales.

COLMADO LA PROVIDENCIA VICENTE POMAR
Vino blanco de Mesa a ptas. 0'50 y 0'55 litro.
El mismo vino rosado 0'30 y 0'35 pas. Hecho para los que lo quieren fuera de Palma y tomándolo por garrafones de 16 litros como mínimo.
Vino tinto, varios precios.-Olivas manzanillas a 0'80/pta. kilo.
Servicio permanente a domicilio.
Imprenta de J. Tous.-San Bartolomé 32.